
様式第３号(第７条関係) 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和５年７月 11 日（火） 午後１時 30 分から午後２時 20 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市堀原市民センター コミュニティルーム 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委員 

高塩ミツ，飯田孝男，橘純子，宇梶孝，鈴木麻紀 

 (2) 執行機関 

   柳橋剛 

 (3) その他 

   なし 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和４年度行事報告について（公開） 

(2) 令和４年度利用状況について（公開） 

(3) 令和５年度運営方針及び重点目標について（公開） 

(4) 令和５年度事業計画について（公開） 

(5) 令和５年度定期講座募集結果について（公開） 

(6) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

 ０人 

 



８ 会議資料の名称 

 令和５年度第１回水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

会  長 議事に入ります。令和４年度行事報告について，事務局から御説明願います。 

執行機関 （資料に基づき説明） 

会  長 ただいま，事務局から説明がありましたが，御意見・御質問などはございませ

んでしょうか。特にないようでしたら，次の議題に移ります。 

  令和４年度利用状況について，事務局から御説明願います。 

執行機関 （資料に基づき説明） 

会  長 ただいまの事務局の説明について，御質問などはございませんか。 

利用状況の中で，館外利用というのは，具体的にはどのような場合なのですか。 

執行機関 館外利用の利用人数でございますが，市民センターの主催・共催の事業で，開

催場所が市民センター以外の場合に，計上しています。例えば，市民センター主

催事業を，小学校を会場に開催した場合などです。 

____委員 市の保健所主催の事業などは，この中に含まれているのでしょうか。 

執行機関 市民センターを会場に開催された市主催事業は，左から３番目の「市」の数字

に含まれます。保健所，こども政策課，高齢福祉課など市の各課の主催事業は，

この欄に計上しています。 

 会  長 ほかに御質問はありますか。なければ，次の議題に移ります。 

      令和５年度運営方針及び重点目標について，事務局から御説明願います。 

 執行機関 （資料に基づき説明） 

 会  長 ただいまの事務局の説明について，御質問などはございませんか。 

＿＿委員 ６ページの「(3) 家庭・地域・学校の連携強化」ですが，「火の国太鼓」を市

民センターの定期講座に位置付けて，小学校でも参加者を募集したり，「火の国

まつり」を小学校を会場に開催し，市民センターで食事や着替えをしたり，子ど

もたちが地域活動に参加する場になっていただけているのが本当にありがたい

ことだと思っています。学校と隣接しているということもございまして，市民セ

ンターがバックアップしてくださっています。今後も連携していけたらと思い

ます。 

会  長 地域・学校・市民センターの連携はスムーズに動いていると感じます。特に「火

の国まつり」は三世代交流の場になっています。地域社会の中で，子どもたちを

中心に，おうちの中でも，隣近所でも交流できるように，長年，活動をしていま

す。 



＿＿委員 「火の国まつり」は貴重な交流の場ですね。従来は子ども会が集まったり資源

物の回収をしたりで交流していましたが，今は，私のところでは資源物回収を私

ひとりでやっています。子ども会がなくても，子どもたちが参加すれば，物の大

切さ，そして大切にすると見返りがあるということも分かる機会になるのです

が，子どもたちの数そのものが少ない状況です。 

＿＿委員 子どもたちは，一度参加すると継続する子が多いと思いました。堀原学区子ど

も会育成会で小学生を対象に開催されているリーダー研修会「学校でメシたき」

に，私も２回お邪魔しましたが，昨年参加している子は，ほぼ今年も参加してい

ます。参加した子どもたちに話を聞いてみると，去年楽しかったから，今年は友

達も誘って参加したという子もいました。体験をして楽しさを分かってもらえ

ると，参加してくれる子もいるかなと感じます。 

＿＿委員 子どもたちは，保護者の協力がないと参加が難しいと感じています。年２回の

小学校の除草作業も，昔は学校中心だったのですが，今は地域・学校・ＰＴＡの

共催で草とりをするようになり，親と一緒に小中学生が来てくれます。学校の草

とりをするというのはものすごくいいなと思いました。ああいう体験は大事で

はないかと思います。地域が学校や子どもたちを大切にする。学校やＰＴＡにお

任せにしない。そういう中で，住民と子どもたちのふれあいができる。素晴らし

いことだと思います。 

会  長 今年も２回，小学校の除草作業が予定されています。 

＿＿委員 昨年の様子が新聞に掲載されたので，学校に掲示しています。来訪者が見えた

ときには，地域の協力があってとすぐにお話を出させていただいています。 

＿＿委員 町内会加入率も低下しているのですけれども，草とりで人が集まります。若い

お父さんお母さんが子どもたちと一緒に参加しています。市民運動会にも，若い

方々が子どもたちと一緒に参加してくれるから成り立ちます。フリーで草とり

をみんなでやろうということは，素晴らしいと思います。 

会  長 最初は校庭の草が伸びてしまって，子どもたちが走って草にひっかかってし

まわないかなと考えたことが，いいきっかけになって，たくさん得るものができ

て，嬉しく思います。 

＿＿委員 ありがたいことだと思います。 

 会  長 ほかに御意見・御質問はありますか。特になければ，次の議題に移ります。 

     令和５年度事業計画について，事務局から御説明をお願いします。 

 執行機関 （資料に基づき説明） 

 会  長 ただいまの事務局からの説明で，何か御意見・御質問はございますか。 

____委員 高齢者クラブの市民センター清掃奉仕作業ですが，従来は除草を中心にして



いたのですが，今回は除草より清掃を中心に行いました。高齢になって，しゃが

んで除草するのがだんだん厳しくなってきたので，掃き掃除を中心に行ってい

ます。 

執行機関 ありがとうございます。樹木も多く，掃き掃除も除草も大変なのですが，高齢

者クラブや地域の皆様のおかげで，市民センターがきれいになっておりまして，

本当にありがたいことだと思っております。 

会  長 ほかに御意見・御質問はございますか。なければ，次の議題に移ります。 

     令和５年度定期講座募集結果について，事務局から御説明をお願いします。 

執行機関 （資料に基づき説明） 

会  長 ただいまの事務局からの説明で，御質問などはございますか。 

なければ，次に，その他，何か皆様から御意見等ございましたら，御発言をお

願いします。 

____委員 コロナ禍で授業参観もできないような状況でしたので，保護者アンケートを

取る中で，学校での子どもたちの様子が分からないという御意見がありました。

そこで，今年から，通常の授業参観や懇談会に加えて，「フリー参観」で御覧く

ださいという日を設けました。小学校には絵画の講師の方ですとか，スクールカ

ウンセラー，石川小学校の栄養教諭，歯科医の先生など，外部の講師の方もいら

っしゃるわけですが，そういう授業の機会に，保護者の方にも，もしお時間があ

ったらどうぞ御自由に御覧くださいと，学校に足を運んでいただく機会を今年

から設けました。 

「フリー参観」の日は，通常の授業参観の日と違って，出欠チェックもなく，

懇談会もなく，自由に参加していただいています。今は保護者の方々だけなので

すが，ゆくゆくは地域の方にも声かけをして広げていきたいと思います。 

会  長 子どもたちの学びを拝見したいと思います。 

＿＿委員 地域と学校の連携でございますが，いじめ防止の観点などから，警察と学校との

連携もございます。先日も，＿＿委員にも同席いただき，警察の方にお越しいただ

いて研修を受けました。 

また，地域の皆様に何かあったら相談してくださいと言われているので，このた

びは，市民センターに相談した件について，センターから＿＿委員に聞いてくださ

って，情報をいただけたケースもございました。 

コミュニティ・スクールと言われますが，いろんな面で皆様に学校運営に御参加

いただきまして，地域とのネットワークを広げさせていただきたいと思っており

ます。 

____委員 学校からの呼びかけが地域に浸透しつつあるのだと思います。地域も市民セン



ターも協力をして，お互いに活かし合っていくことにつながっているのだと思い

ます。相談していただければ，できる限りのことをしたいと思います。 
____委員 相談してくださいと言ってくださるのが，ありがたいことだと思います。 
会  長 子どもたちを地域で見守るということ，子どもたちが下校する時刻には玄関に

出てお掃除をしたりすることが，安全にもつながると思っています。情報の伝達は，

グループラインなどで連絡をしてもらっています。住民の会や防犯協会などが連

携して，できる限り，みんなで守っていきたいと思います。 
＿＿委員 下校の時間に連絡を受けると対応しています。 

会  長 ほかに御質問などはございますか。特にないようでしたら，本日予定していた議

事は終了しました。事務局にお返しいたします。 

執行機関 以上で，令和５年度第１回水戸市堀原市民センター運営審議会を閉会いたしま

す。本日は，お忙しい中，御出席をいただきまして，ありがとうございました。 

 

   

 

 

 


